



7月と暦のはなし

1 学年主任 勘田 博

今月は7月。ということで暦の話をしてします。

現行の暦の原形が作られたのは紀元前 46 年。場所はローマ帝国。この頃、上層部の気まぐれで暦に手を加えていたため、暦は救いがたいほど乱れていたとか。そこで当時の皇帝が荒療治をする。何と 90 日もの間(うるう)日を導入したのだ。その後は一年を 365 日とし、4 年間に 1 日だけ閏日を入れる事にした。これにより混乱は収まり、暦と季節とが以後一致する。この功績により、彼が戦で功績を挙げた月に彼の名をつけることになった。皇帝の名はジュリアス・シーザー。そう、今月「July」は彼の名を元にしてている。

さらに、暦はその後二度修正されて現在に至る。一度目は約 40 年後。その頃、閏年の入れ方のミスで再び暦が乱れかけていた。それを当時の皇帝アウグストスが修正する。その功績で彼の名を 8 月に残すことになった(August)。なお、月の名称を 2 つ変更したため、9 月以降は、September (7 番目の月) = 9 月、October (8 番目の月) = 10 月 のように、その名称と実際の月がずれることになっている。

さて、二度目の修正は 16 世紀に行われた。1600 年も経つと誤差が再び大きくなってきたためである。そこで当時のローマ法王グレゴリオ 13 世が修正し、さらに閏年の入れ方も改良した。

その方法とは、

1. 西暦が 4 で割り切れる年を閏年(うるうどし)とする。
2. ただし、100 で割り切れる年は平年とする。
3. ただし、400 で割り切れる年は閏年とする。

この暦(グレゴリオ暦)は、約 3300 年に 1 日しか誤差が生じない。現在も通用している。いいものは長持ちする。

日	曜	7月行事予定	昼食補助
1	土		
2	日	第1回実用英検(2次) 全商ビジネス文書実務検定	
3	月	期末考査④	
4	火	期末考査⑤ クリーン愛媛(考査後)	
5	水	漢字テスト⑥ 人権・同和教育講演会	○
6	木	イルカ触れ合い体験学習(1A)	○
7	金	3年進研記述模試(放課後)就職希望者説明会 イルカ触れ合い体験学習(1B) 諸会費口座振替日	○
8	土	3年進研記述模試 1・2年進研模試	
9	日		
10	月	3年基礎学力テスト⑦ イルカ触れ合い体験学習(1C)	○
11	火		○
12	水	グループマッチ	○
13	木	みんなの学校(大三島)	○
14	金		○
15	土		
16	日		
17	月	海の日	
18	火		○
19	水	午前中授業 保護者懇談会(午後)	
20	木	終業式 心肺蘇生法実技講習会(午後)	
21	金	夏季課外(前期)	
22	土		
23	日		
24	月	夏季課外(前期)	
25	火		
26	水		
27	木	小論文講座(3AB・2A)	
28	金		
29	土		
30	日		
31	月		

日	曜	8月行事予定	昼食補助
1	火	3年全統共通テスト模試	
2	水	↓	
3	木		
4	金		
5	土		
6	日		
7	月		
8	火		
9	水	就職希望者推薦希望締切	
10	木		
11	金	山の日	
12	土		
13	日		
14	月	学校閉庁日	
15	火	↓	
16	水	↓	
17	木	3年県学力テスト	
18	金	↓	
19	土		
20	日		
21	月		
22	火	夏季課外(後期)~24日	
23	水		
24	木	小論文模試(2・3年)	
25	金	始業式 校内テスト HR 活動 身だしなみ指導	
26	土	全学年サタデースクール	
27	日		
28	月		
29	火		
30	水		
31	木		

インターンシップ報告

インターンシップで 仕事の大変さを学ぶ

6月7日〜9日の三日間、伯方分校の2年生が地元企業様のご協力のもと、インターンシップに参加しました。

参加した生徒からは「大変だったけれど、貴重な経験ができました」と仕事の大変さを感じつつ、充実した活動ができたことが伝わる感想が聞かれました。すべての活動を紹介することはできませんが、体験の様子や生徒の感想を紹介いたします。

ドルフィンファーム



挨拶や礼儀などを教えていただきました。お客さんに笑顔で接客することができました。仕事の厳しさも学びました。

ファームイン ポーチュラカ西部

担当の方の話をよく聞き、ハウスの内の草刈りや草集めなど、自分から積極的に働くことができた。周りの人と協力することの大切さがわかった。



伯方造船



溶接や工具を使った作業など、貴重な体験をさせてもらいました。

伯方児童館



自分たちが考えた遊びや覚えた踊りを、子供たちと一緒に楽しむことができた。小さい子との接し方を学び、表情や仕草を見ることが大切さがわかりました。



伯方塩業



3日間しんどかったが、仕事について自分で学べてよかった。

村上海賊ミュージアム



自分たちが作成した展示品の説明パネルを飾ってもらえたのがうれしかった。



ありがとうございました!!